

En face de ce problème, nous nous sommes adressé à plusieurs communautés afin d'obtenir des religieuses pour nos écoles, surtout du côté d'Ontario. Partout nous avons reçu la même réponse : Nous pouvons à peine pour venir à nos maisons déjà existantes. Alors, nous nous sommes dit : Nous ne pouvons pas obtenir de religieuses ; nous en créerons sur place ; et nous avons eu l'audacieuse pensée de fonder un noviciat à Haileybury.

Mais comment faire réussir un pareil projet ? Où trouver des Sœurs à l'esprit assez apostolique pour venir se mettre ici en face de rien et établir un noviciat ? La révérende Mère générale des Sœurs de l'Assomption de Nicolet résolut la difficulté à la manière des apôtres et des saints : « Mes filles savent faire des sacrifices », nous écrivait-elle ; « nous ironis ». Elles sont venues et l'œuvre est commencée ; et nous qui les avons vues à la tâche depuis leur arrivée, nous pouvons à notre tour leur rendre ce témoignage : Elles savent faire des sacrifices.

LE CONGRÈS EUCHARISTIQUE DE MONTRÉAL

AU MONUMENT NATIONAL

(Suite.)

M. le juge Routhier lut ensuite un superbe discours où, après avoir salué le très beau spectacle de vitalité que donnait en ces jours glorieux le Canada catholique, lui, l'écrivain laïque, d'ailleurs si parfaitement chrétien, ne craignit pas de chanter l'Eucharistie avec une conviction d'âme et une vigueur d'expression que bien des prêtres pourraient lui envier. Devant l'ostensoir que l'Eglise présentait au peuple, il faisait bon l'entendre répéter le mot du poète antique : *Deus, ecce Deus ! C'est Dieu, voici notre Dieu !*

Deux rapporteurs restaient encore au programme qui ne purent parler, parce que Son Eminence le Cardinal Légal, Mgr l'archevêque et leur suite devaient arriver juste à la fin du discours du Père Lemius, des Oblats, l'apôtre à la voix puissante s'il en fut, qui allait, lui aussi, nous tenir vingt-cinq minutes durant sous le charme de sa parole si vibrante. Le